
７ 月 定 例 教 育 委 員 会  会 議 録 

 

 

１  開 催 日 令和２年７月２日（木） 

 

２  開 催 場 所  勤労会館３階 301会議室 

 

３  出席した委員  小南教育長、廣岡委員、播委員、坂元委員、土屋委員 

 

４  出席した職員  高井教育総務部長、山本教育指導部長、 
    吉田教育総務部次長、杉本教育指導部次長、     神吉教育指導部学校教育担当参事、     稲岡教育総務課長、岸田学務課長、     福島社会教育・スポーツ振興課長、     松尾学校教育課長、今津青少年育成課長、     加藤教育研究所長、中川教育総務課副課長、     岡本教育総務課管理調整係長 

 

５  傍   聴   者     ４人 

 

６  議事の要旨 

 

○  開   会       午後２時 

 

○  会議録署名委員指名のこと 

      播委員に決定 

 

○  ６月定例教育委員会の会議録報告承認のこと 

     （事務局から会議録朗読報告） 

承 認 

 

○ 会議公開の可否決定のこと 

全ての議事を公開することに決定 

 



（報告事項） 

１ 令和２年度６月補正予算（追加分）について 

  （教育総務部次長から説明） 

   承  認 

    

   委  員 ： 配置するスクール・サポート・スタッフの人数を教えてもらいたい。 

 

事 務 局 ：   スクール・サポート・スタッフは各校で１名の配置で、全小中学校 

合わせて 40名の予定である。 

 

委  員 ： 水道蛇口をセンサー蛇口に改修するとあるが、どの程度設置する予 

定なのか。 

 

事 務 局 ： センサー蛇口については、小学校では、各校で 10～20数か所の合計 

550か所、中学校では、各校 10～30か所の合計 290か所を改修する予

定である。 

 

委  員 ： センサー蛇口の設置作業はどのように進めるのか。 

 

事 務 局 ：  今後工事をしていく予定である。センサー蛇口は乾電池式で電気工 

事を伴わないが、設置台数が多いので、できるだけ早期に進めていき

たい。 

 

   委  員 ： 調理場に設置する扇風機の詳細と台数を教えてもらいたい。 

 

   事 務 局 ： 扇風機は工場用の大型のものを使用する。設置台数については志方 

学校給食センターには３台、各学校には１台、養護学校には２台設置

する。設置場所は調理場ごとに決める。 

 

   委  員 ： ぜひ衛生面に配慮した配置にしてもらいたい。 

 

   委  員 ： 今回の新型コロナウイルス感染症対策の各事業に対しては、県費、 

国費の補助はあるのか。 

 

事 務 局 ： ほとんどのものは２分の１補助率の対象である。スクール・サポー 

ト・スタッフ配置事業、幼稚園運営管理事業及び児童クラブ運営事業

は 10分の 10の補助率の対象となる。 

 

委  員 ： スクール・サポート・スタッフは基本的に各学校で１名配置するの 

が望ましいと考える。いつまでスクール・サポート・スタッフの配置 

はしていくのか。また、夏休みが減って各学校でエアコンを使う機会 

も増えると思うが、光熱費については別途補助金が出るのか。 

 



事 務 局 ：  スクール・サポート・スタッフの配置は令和３年３月末までが補助

対象となっている。今後もできるだけ継続していただくよう要望して

いく。 

光熱費については補助対象にはなっていないが、今年度は４月、５

月と学校が休校であったので、年間を通して賄えると考える。 

 

（専決報告） 

１ 加古川市教育委員会文書取扱規程の一部を改正する規程の制定について 

（教育総務部次長から説明） 

承  認 

 

２ 志方中学校区学校運営協議会委員の解嘱及び委嘱について 

  （教育指導部参事から説明） 

   承  認 

 

委  員 ： 解嘱される委員は民生児童委員であり、委嘱される委員は主任児童 

委員となっているが、職種が違うことによる問題はないのか。 

 

   事 務 局 ： 民生児童委員の中で、他に後任となる方がいなかったため、主任児 

童委員から選ばれた。民生児童委員の補助的立場である主任児童委員

であっても、問題はないと考える。  
３ 野口小学校学校運営協議会委員の委嘱について 
   （教育指導部参事から説明） 
    承   認  
４ 加古川市社会教育推進員の解嘱及び委嘱について 
  （教育指導部次長から説明） 
   承  認  
５ 加古川市いじめ問題対策委員会委員の委嘱について 

   （教育指導部参事から説明） 

    承  認 

    

   委  員 ： 重要な案件なので、教育委員会と連携をとっていただき、適切に対 

処していただきたい。 

 

６ 加古川市いじめ問題対策委員会諮問について 

  （教育指導部参事から説明） 
   承  認  

委  員 ： 諮問について各学校に対して説明をお願いしたい。  



委  員 ： 直接関わりのない市民の皆様にも委員会のことを知っていただける 
ようしっかりと広報をしてもらいたい。  

事 務 局 ： 第１回いじめ問題対策委員会の内容については、７月 17日の常任委 
員会で報告させていただく予定である。  

委  員 ： プライバシー保護には十分配慮していただきたい。 
    
（協議事項） 

１  加古川市立幼稚園の３年保育の実施について 
（教育総務部次長から説明） 

原案可決 

   委  員 ： 実施するそれぞれの園に園児の定員が設けてあるが、この人数で対

応可能か。 

      事 務 局  ： 他の認定こども園や民間園での受け入れ状況も加味して、この人数

で問題ないと考える。 

   委  員 ： 今後の見通しについて、現在決まっていることや検討していること

などがあれば教えていただきたい。 
      事 務 局  ： 市内の就学前施設全体の中で検討する必要があると考えている。令

和４年度以降については、今年度の募集状況や子ども・子育て支援事

業計画等の量の見込みなどを踏まえ、民間とのバランスを考慮しなが

ら検討をしていきたい。 

   教 育 長 ： 今後のスケジュールを説明してほしい。 

事 務 局 ： ７月 17日の常任委員会において、公立幼稚園と認定こども園におけ

る３年保育の実施について報告し、その後、広報等でＰＲしていく予

定である。併せて、法人園の園長会でも、３年保育の実施を説明し、 

10月から来年度の園児募集を開始する予定である。  

委  員 ：  定員 20名以下の３歳児のクラスには、幼児教育士が 1名配置される

が、４、５歳児の配置状況はどうなっているか。 

事 務 局 ： 幼児教育士は１クラスに１名配置しており、幼稚園の１クラスの定

員は 35名以下となっている。しかし、３歳児はより配慮が必要である

と考え、20名を定員としている。定員数については、認定こども園で

長時間３歳児を預ける場合、園児 20名につき１名の職員を配置する基

準を参酌している。                      

 また、近隣の明石市や姫路市でも、おおむね定員を 20名としている。 

 



委  員 ： 幼稚園における保育は午後２時までだが、３歳児保育でも同様とな

るか。また、預かり保育の要望については、どのように考えるかを教

えていただきたい。 

事 務 局 ： ３歳児も保育時間は同様である。保育時間については、幼稚園教育

要領では４時間を標準としていることから、午後２時までとしている。

ただ、通院や介護などを理由とする場合は、午後４時までの預かり保

育を認めている。 

 

２ 加古川市家庭学習支援一時金に関する規則の制定について 

  （教育総務部次長） 

   原案可決 

 

   教 育 長 ： 予定されている対象者の人数を教えてほしい。 

 

   事 務 局 ： 予算上の積算では 2,400人を想定している。 

 

   委  員 ： 一時金の額について根拠や、参考にしたものはあるか。 

    

 事 務 局 : ５月８日に総務省が発表した３月期の家計調査（２人以上の世帯）に

おける支出科目のうち、教育費が 10,503円かかっているという数値を

参考に一時金の額を設定した。 

 

 

○ 次期定例教育委員会予定日のこと 

８月６日（木）午後１時 30分から開催することに決定 

 

 

○ 教育長諸報告 

（１）令和２年 第４回加古川市議会（臨時会）日程（案）について 

    ７月 29日（水）から７月 31日（金）に開始される。 

 

 （２）令和２年 第５回加古川市議会（定例会）日程（案）について 

     ９月７日（月）から９月 29日（火）に開始される。 

 

 

○ 教育総務部長諸報告 

（１）令和３年度採用 加古川市職員の募集について 

    ７月１日（水）から７月 13日（月）まで、令和３年度採用の加古川市職員募集

を行っている。採用予定人数は、幼児教育士 14名程度等となっている。 

 

 



（２）就学援助の申請受付について 

就学援助の申請受付を６月１日（月）から 30日（火）まで行った。 

 

以上、２件について報告 

 

 

○ 教育指導部長諸報告 

（１）加古川市中学校スポーツ交流会の開催について 

令和２年度、加古川市中学校総合体育大会は新型コロナウイルス感染症の感染

拡大防止のため、開催は中止となった。代替として加古川市中学校スポーツ交流

会が開催されることとなった。 

 

 （２）第１回加古川市いじめ問題対策委員会の開催報告について 

６月 28日（日）に第１回加古川市いじめ問題対策委員会を開催した。 

 

以上、２件について報告 

 

 

○ 閉 会   午後３時 19分 


